

ESPANTOSA DESTRUCCION

en Cartagena por la Aviación Nacionalista

Considerables daños a los Arsenales y Muelles y 3 barcos leales hundidos.

LOS OTROS BARCOS HUYERON PERO ESTAN SIENDO PERSEGUIDOS POR CRUCEROS NACIONALISTAS.



Verdades
Nº 227. Editor: Arturo Fonseca C. Año 1
San José, Viernes 27 de Noviembre, 1935



Completada la ocupación del distrito de Arquelles de Madrid. La llevaron a cabo los nacionalistas como consecuencia del formidable ataque que todavía continúa. — Las fuerzas del General Franco ocuparon los edificios y puntos estratégicos de ese Sector Oeste de la CAPITAL

LA "CIUDAD ENCANTADA" DE CUENCA

Conocido es el fenómeno de la erusión, mediante el cual el agua del mar en los cantidos de las costas, y merced a las furiosas acometidas del oleaje como esimismo la de la lluvia al azotar insistentemente los terrenos blandos de las montañas, van socavándolas lentamente limando sus contornos, y lo que es más curioso, modelándolas con capricho sas formas. Tal es la explicación del origen de la "Ciudad encantada", uno de los espectáculos más extraordinarios que nos proporciona la Naturaleza en España.

La "Ciudad encantada" se encuentra situada al noroeste de la provincia de Cuenca, en la montaña de una gran montaña, no lejos del lugar denominado Valdecabias. Día tras día, año tras año, a lo largo de los siglos, el agua de la lluvia filtrada a través de las resquebrajaduras de las capas calizas agrietadas por los movimientos de la corteza terrestre, ha esculpido un gran laberinto de peñascos gigantes, cuyas formas variadísimas y vagamente geométricas constituyen a la manera de una colosal urca que los agentes naturales se hubieran empeñado en construir.

Perdiéndose en el recinto de la "Ciudad encantada" crece una colina alargada transportada a una gran región de castillos, templos, y cada una plantas y figuras de piedra. El viajero encuentra en todo pronto frente a un cuerno que no invertido que amenaza aplastarse rompiéndose por su propio vértice clavado en el suelo, como en las profundidades de un túnel angosto o de una madura pavosa; tan pronto como tales como enormes monolitos horizontales que parecen monumentos, como al lado de una as peras de pie que imitan árboles, animales y hasta figuras humanas.

El turismo aun no se ha establecido de manera moderna, en aquellos parajes de alta altura, tan viril que exigen cierta preparación y la compañía de expertos guías. Cuéntase que a mediados del siglo pasado un explorador inglés permaneció muchos días observando y estudiando aquellos lugares contribuyendo con sus entusiastas referencias a la fama que hoy goza la "Ciudad encantada", superior al "Laberinto de Creta" y a otras parecidas regiones del extranjero.

EL GOBIERNO DE MADRID SOLICITO UNA SESION ESPECIAL DEL CONSEJO DE LA LIGA

LONDRES, 27.— UP. (FLASH). — El gobierno del frente popular solicitó una sesión especial del consejo de la liga de naciones.

REUNIRASE EL CONSEJO EN LA SEMANA ENTRANTE PARA CONSIDERAR LA SITUACION DE ESPAÑA

GINEBRA, 27.— UP. (FLASH). — El gobierno de Largo Caballero ha pedido al secretario general de la liga de naciones que convoque una sesión especial del consejo de la liga para tratar el asunto de la intervención por parte de las naciones fascistas en el conflicto interno español. En los círculos de la liga se informa que el consejo probablemente se reunirá durante la semana entrante para considerar la situación en la península española, problema de suma gravedad en vista de que Alemania no es miembro de la liga, Italia desde hace tiempo no toma parte activa en los asuntos de la liga; y Rusia, el único de los tres países profundamente interesados en el resultado de la lucha en España, no cuenta con el apoyo de la mayoría de los países pertenecientes a la liga.

DERROTADA LA MOCION DE RECONOCER AL GOBIERNO DE FRANCO EN IRLANDA

DUBLIN, 27.— La propuesta presentada ante la cámara por el gobierno del presidente Co. Gave para reconocer al gobierno nacionalista del general Franco, en España, fué derrotada hoy por una votación de 65 contra 44 votos.

NORUEGA PROHIBE EL TRASPORTE DE ARMAMENTOS A ESPAÑA

OSLO, 27.— El gobierno noruego aprobó hoy una ley que prohíbe el envío y el transporte de armamentos y material de guerra en barcos noruegos a España. Los castigos por la violación de la ley incluyen sentencias a prisión hasta tres años y fuertes multas.

LOS ATAQUES CONTRA LA RETAGUARDIA NACIONALISTA RETARDAN LAS ACTIVIDADES EN EL SECTOR

MADRID, 27.— (Por Irvin Pflaum). — La fuerte resistencia contra la ofensiva nacionalista por las tropas internacionales ha despertado gran entusiasmo en las filas gubernistas, y las autoridades militares esperan que el nuevo comandante en jefe del sector Pasa a la Página 5

INTERRUMPIDA LA COMUNICACION FERROVIARIA CON LIMON

Veinte y cinco derrumbes en la vía entre Juan Viñas y Santiago

FUERTES LLUVIAS EN TODO EL LITORAL DEL ATLANTICO Y CONSIDERABLES DAÑOS EN DIVERSOS SECTORES

El temblor de la madrugada de hoy fué de intensidad IV.—En la región de San Carlos tembló ayer constantemente.—En el distrito de Boca de Peñas Blancas el terreno se agrietó a consecuencia de los temblores. — Fuertes vientos huracanados en diferentes regiones del país

La comunicación ferroviaria con Limón quedó interrumpida hoy en la madrugada como consecuencia de las fuertes y constantes lluvias en el litoral del Atlántico. Desde hace algunos días venía lloviendo, pero estas lluvias se acompañaron con vientos huracanados y con temblores muy fuertes en algunas regiones del país.

Las noticias recibidas en la madrugada de hoy y hasta el medio día indican que los daños causados en el litoral del Atlántico son grandes. En las oficinas de la United Fruit Co. se nos suministraron los siguientes informes: Quedó interrumpida la comunicación ferroviaria con Limón como consecuencia de 25 derrumbes en diversas secciones, en el litoral comprendido entre Juan Viñas y Santiago. Las lluvias de anoche y de la madrugada fueron muy

La ciudad de Turrialba amenaza por una inundación igual a la del año 28

El río Colorado se salió de cauce anoche convirtiendo la calle Puntarenas en un segundo río

Varias casas fueron inundadas, habiéndose refugiado los vecinos en el hospital y en el cuartel de policía

DESTRUIDO TOTALMENTE EL PUENTE PERALTA-CHATARÍA

fuertes. Ya hoy en la mañana sigue lloviendo aunque no con la intensidad de la madrugada. Cerca de Turrialba hay un pequeño lavado. No hay puentes destruidos. Se trabaja activamente para limpiar los derrumbes y restablecer la comunicación ferroviaria.

En las oficinas del Telegrafo Nacional se nos informó en diversas regiones del país, pero especialmente en el Atlántico, fue ve fuerte. En dicho litoral se registraron muchos derrumbes en la vía férrea. El tren de pasajeros de San José a Limón sólo pudo llegar hasta Cartago. La línea telegráfica con Limón está buena hasta Peralta; de allí para allá son varios los daños. Ha llovido fuerte, con vientos huracanados.

Por otra parte se nos administró este dato oficial: el temblor de la una de la madrugada de hoy fué de intensidad cuarta. No hubo colapsos.

—(Pasa a la pág. CUATRO)

EL ALERTA DE HITLER

Lo lanza contra el comunismo internacional

¿Es el Comunismo un Problema?

II

Por Joaquín BARRIONUEVO

El proceso de la descomposición moral de los pueblos, según lo que Moscú, descansa sobre el poder de la prensa.

Ahogando en su propio seno a la manifestación contraria al régimen reinante, los agentes de publicidad del comunismo en todas sus actividades hacia las naciones del mundo para lo que en ellas, civilizadas y berales, la semilla de hoy o mañana el fruto de descomposición

que es menester, para que surja el fanatismo de una doctrina esdica y brutal que habi de conducir a la humanidad al caos por el milagro del total aplastamiento de la conciencia y de todo principio de responsabilidad individual.

La prensa, nacida como medio de locomoción para las ideas humanas que han de divulgar todo lo nuevo y abonar en el campo de las ciencias, las artes y las letras, todo aquello que ha de fructificar en beneficio del hombre viene a ser, por su natu Pasa a la pág. 6

Sea Bella

Si usted cree que el corte del sombrero y la forma de la barba no llevan relación, pregúntelo a la mujer que tiene papada. Ella le dirá, muy a pesar suyo, que la actual moda de sombreros desgraciadamente acentúa este defecto. Es imposible lucir bien en uno de esos sombreros de tipo militar que se llevan ahora si una no tiene el cuello delgado y sabe llevar la cabeza bien erguida. Esto comprueba lo necesario que es ser bella para estar realmente bien vestida en el sentido de lucir guapa y elegante.

Lo mismo que en el embellecimiento de otras partes del cuerpo, el procedimiento para adelgazar y embellecer el cuello y la Pasa a la pág. 7

EDITORIAL

EL VERDADERO PROBLEMA

Nos hemos acercado a varias librerías para pedir informes acerca de la venta de literatura comunista y disolvente. Y en esas librerías se nos ha dicho que efectivamente se ha traído a Costa Rica alguna cantidad de esa clase de publicaciones. El correo nacional las ha entregado a los libreros para quienes vinieron dirigidas. No han tenido tropiezos para llevarlas hasta los estantes de la librería y han pagado su importe con la puntualidad del caso. Pero allí ha terminado todo. Los pocos ejemplares de diversas publicaciones que llegaron en diversas oportunidades, ya bastante antiguas por cierto, permanecen envueltos en las estanterías. Habrán decorado la vitrina y más de una mano curiosa ha desglorioso el libro para repararlo con la punta de los dedos. Nada más. No se ha vendido un solo ejemplar. Mientras las novelitas de aventuras policíacas y aventuras amorosas, más o menos pornográficas, tienen algunos compradores. Estos libros socialistas, comunistas y de preocupaciones políticas, han recibido simplemente la amistad del polvillo del tiempo que se va acumulando sobre sus pastas y sobre sus intonsores bordes. La Odisea, La Iliada corren la misma suerte. Hemos visto ediciones de libros clásicos que ya tienen muchos años de esperar un comprador. Nadie los desea. Y sobre éstos, como ya tienen su fama, ni siquiera se posa la vista de la curiosidad.

Y esto sí que es el verdadero problema. Un pueblo que no lee. Un pueblo que no tiene una aspiración de cultura, corre más peligros de contaminarse de ideas extremistas que otro pueblo que ha tenido la oportunidad de ilustrarse ampliamente.

Si algún pueblo es, letrado por excelencia en su mayor porcentaje es el de los Estados Unidos. Cuando un ciudadano de aquel país llega a nuestras tierras y se interna en los campos a trabajar, en las apartadas regiones de la montaña, antes que nada van con él los magazines de su país. Su biblioteca es lo primero. Su periódico no puede faltar jamás. Y sin embargo, en los Estados Unidos las ideas comunistas han prosperado hacia atrás. Cada día son menos los que aspiran a la regresión del comunismo.

Y es que el comunismo solamente preñe en los rebros oscuros que no han tenido jamás otro ideal ni otra ilustración y que se ven de pronto invadidos por las falsedades de las sugestivas doctrinas de la muerte.

SU DESTINO HOY

El niño que nace en esta fecha 27 de noviembre será inteligente, sano y de muy buen carácter. Su porvenir será próspero y feliz.

Si usted es mujer y nació en esta fecha, lo más probable es que sea optimista, alegre y energética. Con frecuencia se le ocurren a usted ciertas cosas que debían proporcionarle dinero. Cuando es usted entusiasmada por hacer algo, a veces rechaza el buen consejo de los demás. Según parece, tiene usted una imaginación vivaz y desea hacerse conocida en el mundo de la sociedad y del negocio. A usted le gusta trabajar sin que nadie la moleste o le dé órdenes. Trate de demostrar su curiosidad. Puede tener éxito trabajando de encargada de una tienda conferencista, cantante, actriz, escultora o escritora. Será feliz casada si no trata de dominar a su esposo.

El hombre que hoy celebra su natalicio debe aprender a ser más práctico y a cooperar con los demás. Si quiere hacer fortuna, dedíquese a la arquitectura, la ingeniería, los negocios de minas o de propiedades, el comercio o la industria.

Para su buen funcionamiento de su automóvil use las PASTILLAS

MEIRICH

NO QUIERO OCULTAR LO VIVA QUE ES LA INTERIOR SIMPATIA QUE ME LIGA CON QUIENES EN SUS PAISES RESPECTIVOS MIRARON DE ELIMINAR, O CUANDO MENOS DE APARTAR, SEMEJANTE FELIGRO

Ofrece NOVEDADES el final del sensacional discurso de Hitler en la clausura del congreso nacional socialista

YO ME OCUPO DEL PROCESO MORBOSO QUE LA INTOXICACION BOLCHEVIQUE CAUSA EN EL MUNDO ACTUAL

No nos compete el trazar normas de conducta a los demás pueblos, pero sí el tomar a pecho el escarmiento del pasado para bien de Alemania. Los políticos ingleses no han tenido ocasión todavía de conocer hasta el presente el comunismo en su propio país, mas nosotros sí lo hemos tenido! Y como quiera que yo he combatido y extirpado de Alemania esas ideologías judaico-bolchevístas, se me antoja tener una mayor comprensión de lo que intrínsecamente, viene a ser el bolchevismo que esos otros que en el supuesto más favorable tuvieron ocasión tan sólo de enterarse de lo que es, por medio de simples lecturas. Yo me ocupo del proceso morboso que la intoxicación bolchevique causa en el mundo actual, con el mismo empeño con que años atrás discerní tal virus en la entraña viva de nuestro propio suelo, dando el grito de alerta contra sus estragos

Yo contemplo los progresos de la integración bolchevique y su maduración en los pueblos, con vistas a sufrir luego la conflagración revolucionaria. Tengo el convencimiento de que cualquier, vamente bolchevique, que triunfara en un Estado cualquiera, produciría inmediatamente sus efectos en el sentido de soliviantar en forma más aguda a las masas de otros países, saturadas ya por la toxina bolchevique, con grave menzura, en razón inversa, para sus reservas de resistencia.

La matanza cruelísima de adalides nacionalistas en masa; el pegar fuego a indefensas esposas de oficiales nacionalistas, tras haberlas roto con gasolina; el humillar lo inermes hijos, de padres noicistas, cual ocurrió en España, todo eso tiene por secreto finalidad el tener que erocar de escarmiento atemorizador, para así quebrantar la resistencia en otros países. Mas si tal sistema de lucha sazonara su frutos, en términos de quedar superluminados los modernos girondinos, como en aquel entonces, por jacobino y los Kerenskis del Frente Popular por bolcheviques, entonces, ¡ah! iría a hurti dirse la Europa en un océano de sangre y de desolación! He aquí los peligros que veo asomar y consto que no soy de los que, por los de pánico cierran los ojos.

Frente a tales presagios que amenazan a la cultura y civilización humana, no quiero tampoco ocultar lo viva que es la interior simpatía que me liga con quienes, en sus países respectivos

PASA a la pág. OCHO

Noticiario Relámpago

El mundo ha olvidado que en el cristianismo está la solución de todos los problemas de los hombres y de las sociedades... dijo el doctor Calderón Guardia.

Es verdad, pero además el mundo se ha olvidado de tantas cosas que creemos que ya no se acuerda de nada.

El congreso está enredado en lo de las leyes restrictivas de la libertad y en cambio deja para el año entrante la cedula y la del aumento de aduanas. Pero hay razón: Las primeras necesitan estudio y la segunda es cuestión de discursos.

Por eso se pedirá que en las prohibiciones líticas queden suprimidos los discursos de diputados.

Y así estará completa la ley.

La municipalidad ha decidido cobrar por más y no por trimeses. El resultado será el mismo.

Pero en realidad debiera cobrarse por semana, ya que la frase consagrada es aquella de: "Venga el sábado". Debe ser que los sábados tienen algo especial para los cobradores.

Seenta mil niños recibieron en Costa Rica instrucción gratuita durante el año escolar que termina. Esto lo hace el régimen democrático. En España los niños son fusilados por los fascistas. Es decir lo que reciben es balazo.

Ya hay su diferencia...

INTERNACIONAL de BELLEZA
Primera feria anual de Costa Rica
• ELECCION de la SEÑORITA COSTA RICA 1936-1937 •
Foto por _____
BIBLIOTECA _____
F. Manríquez U. PRESIDENTE

CURSO INFANTIL de BELLEZA
Primera feria anual de Costa Rica
• 1936-1937 •
Foto por _____
PRIMER COMITADO _____
F. Manríquez U. PRESIDENTE

MUNDO SOCIAL

BODA KNOHR - CASTRO

Hemos recibido la siguiente a-tenta invitación que mucho agra decemos, deseando para los con-trayentes toda clase de felicidad.
Rubén Castro Béeche y Virgi-nia de Castro Béeche; Erik

Knohr y Elsheth de Knohr al-participar a usted el próximo en-lace de sus hijos María Cecilia y John Otto tienen la honra de in-vitar a usted a la ceremonia de la boda que tendrá lugar el día tres de diciembre entrante, a las cinco y media de la tarde, en

la iglesia de Nuestra Señora del Carmen.
San José Noviembre de 1936

EL TE DE MAÑANA

—Mañana en los salones de la Pensión Italiana de Vicarioni, las madres de todos los alumnos del sexto grado C, de la escuela Buenaventura Corrales, agasajarán a la maestra de la misma sección, la culta señorita Matilde Solano M. con un espléndido te, como un homenaje de simpatía.

BAILE EN SAN PEDRO DE MONTES DE OCA

Recibimos la siguiente invita-ción que mucho agradecemos:—Tenemos el honor de invitar a usted al Gran Baile Social que se verificará el próximo domingo 29 del corriente mes, de 2 a 6 p. m. en el amplio Salón Durán en San Pedro de Montes de Oca. Su estimable presencia ayudará a dar mayor realce a la fiesta.

EL COMITE

Señoritas receptoras: Letitia y Carmen Jiménez, Agriam Montes de Oca.

Cuota para caballeros: ₡ 150

Para las señoritas la invitación es exigida a la entrada.

MORDIDO POR UNA VIBORA UN NIÑO EN TURRUBARES

UNA TERCIOPELO CLAVOLE LOS COLMILLOS A MANUEL RETANA, PONIENDOLO AL BORDE DE LA TUMBA

Ayer tard, recibimos un comu-nicado de nuestro corresponsal en San Pablo de Turrubares afir-mos cuenta de que en las horas de la mañana había sido mordido por una serpiente, el menor Ma-nuel Retana de 6 años de edad, quien se dirigió a dejar el almuer-zo a su padre, don Federico Retana, a un cañal situado como a media hora de la población, yndo hacia el ceste. Una terciopelo, co-mo de 80 centímetros de largo lo mordió en una pierna poniéndolo al borde de la tumba. La presen-cia de un campesino que se diri-gia por el mismo camino pero en sentido contrario a la villa de San Pablo, hizo posible el rápido

auxilio al menor, que fu, humeda-mente trasladado a la pobla-ción, poniéndole dos inyecciones de suero buntapán específico. A la hora de ser trasladado el mensaje (7.30 p. m. de ayer) aunque, el peligro no había desa-parecido del todo, se daba por sal-vado a Manuel, por cuyo restable-cimiento formulamos los mejores votos.

*Los mejores retratos
los hace
Hernández*

RESFRIADOS



AÚN el resfriado más rebelde Ud. lo puede cortar rápidamente tomando INSTANTINA, el nuevo producto Bayer, cuya acción es instantánea y cuya tolerancia es perfecta.

Instantina

instantánea contra los resfriados y la gripe

La suntuosa Revista "Fantaska" a beneficio de las Samaritanas y del Ropero de los Pobres



Señora JULIETA GARCÍA ROTHE

Entre el florido, con junto de lindas da-mitas de nuestra sociedad que genti-mente tomarán parte en la bellísima revista coreográfica musical "Fantaska", que prepara el cabal-lero don José María Castillo, a beneficio de las Samaritanas y del Ropero de los Pobres, figura la distinguida señorita Julieta García Rothe. La menciona-da veleda se llevar-á a cabo en el Te-atro Nacional. Ma-ñana cien señoritas y jóvenes han ofreci-do su espontánea cooperación y son verdaderamente sor-prendentes y nove-dosos los prepara-tivos para la esplén-dida presentación de "Fantaska", pa-ra la que existe un mlenso entusiasmo.

EL MATRIMONIO DE MAÑANA VELÁSQUEZ - JIMENEZ

Mañana a las 6 y 30 a m en la iglesia de Nuestra Señora del Carmen contraerán matrimonio dos apreciables elementos de nuestra sociedad, el caballero D. Manuel Enrique Velásquez Rawson, y la bella y encantadora se-ñorita Luz Jiménez Arana, uná-nimemente estimados entre sus relaciones y quienes serán feste-jados con una recepción familiar en los aristocráticos salones del Club Unión. NOVEDADES salu-da muy atentamente a los dis-

tinguidos amigos, formulando sinceros votos porque sean in-felices.

DAMA ENFERMA

—Guarda cama enferma mucho cuidado, doña Emilia Figuls. NOVEDADES formula y tos cariñosos por el pronto es-tablecimiento de la gentil en-ciente.

LA FIESTA DE CLAUSURA DE LA ESCUELA "BUENAVENTURA CORRALES"

Recibimos la siguiente in-ción que mucho agradecem El Patronato y el Perso. de la escuela "Buenaventura Co-rrales" saludan a usted y fami-lia con toda cordialidad, y tie-nen el gusto de invitarlos a las ta-s de clausura, que se celebra-rán en el salón Ester Silva de Edificio Metálico, el próximo domingo 29 del corriente. R. Solano M. — Director.

Recuerde al poner Gasolina en su carro, pedir le pongan PASTILLAS

MEIRICH



TAN MAL NEGOCIO

es para Ud. la compra de bombillas desconocidas como la adquisición de una cantidad de moneda falsa.

Su vista se perjudicará con un alumbrado defectuoso y económicamente, no tendrá Ud. beneficio alguno, por la corta duración de esas bombillas llamadas "baratas"

SU GARANTIA ES LA MARCA

GENERAL ELECTRIC MAZDA

THE COSTA RICA ELECTRIC LIGHT & TRACTION CO., Ltd.

D^epartamento Comercial Distribuidores



INSISTA EN VER LA MARCA EN LA BOMBILLA

armamentos a España

al Kleber, pronto lanzará su ofensiva los suburbios de Madrid. No hubo actividad pasada, y las posiciones relativas no han cambiado materialmente. El día amaneció gris y las incursiones aéreas. Los gobernistas han comunicado de retaguardia de los alrededores, y se informa que numerosas fuerzas atacado la carretera de Extramadura. Un comunicado de anoche asegura que la a lo largo del río Tajo fué bombardeado por el gobierno, y que aume- ta las acti-

vidades al sur de la capital, restando fuerza al ataque contra Madrid. Los formidables ataques nacionalistas de ayer fueron rechazados sin ceder un solo palmo de terreno en el sector del oeste y norte de Madrid, y los milicianos están probando que pueden resistir a las mejores tropas del enemigo. (Este relato fué grandemente asegurado por la junta gobiernista de Madrid).

KLEBER DICE QUE A FINES DE AÑO NO HABRA REBELDES EN LAS PUERTAS DE MADRID

MADRID, 27 — Con los implementos que haya, ya que los picos y palas están siendo empleados en la construcción de obras de



Disentería
y otras afecciones gastro-intestinales se previenen y se curan con
Píldoras de
YATREN
105

BAYER

PARA DICIEMBRE!!

AL POR MAYOR Y AL MENUDEO:

- CRESPONES ESTAMPADOS
- CRESPONES LISOS VARIAS CLASES
- SEDAS RAYADAS PARA CAMISAS
- SEDAS RAYADAS PARA PIJAMAS
- FAYAS NEGRAS PARA SOBRETODOS
- TAFETANES A CUADROS
- SEDAS DE FANTASIA
- SEDAS BROCADAS



EUSE BROCADADO, Especial para Kimonas — Gran Novedad COLCHAS DE SEDA —
AS DE LANA, Calidades buenísimas y un enorme Surtido de Artículos apropiados
PARA DICIEMBRE.

ALMACEN y TIENDA

EL GLOBO"

3 078 — Ap. 232

A. D. NAVAS & Cía.

fortificación en otras partes de la capital, la población de Madrid está cavando un vasto sistema de pasajes subterráneos a mayor profundidad debajo de la capital, ya que la experiencia de las últimas semanas ha probado que muchos centenares de personas han muerto de asfixia en los sótanos de las casas donde habían buscado protección. Varias intentonas rebeldes para ganar terreno en el barrio de la Ciudad Universitaria lanzadas durante la noche pasada con el apoyo de un escuadrón de tanques fueron rechazadas cerca de la cárcel Modelo. El general Kleber dijo con absoluta confianza que el gobierno del frente popular echaría a los nacionalistas de las puertas de Madrid antes de fin de año. Agregó que en estos momentos está reorganizando el ejército gobiernista, y que el excelente material que ofrece la milicia, y prometió una batalla decisiva en el sector central dentro de poco tiempo. El general Kleber es de origen franco alemán, pero naturalizado en la Gran Bretaña. Se describe como un "revolucionario profesional" con la experiencia en dirigir las luchas proletarias en Rusia, Alemania y China. El gobierno le agradece que se haya encargado de la defensa de la capital, y lo ha nombrado supremo comandante de la zona norte de Madrid, poniendo a sus órdenes un automóvil a prueba de balas y una escolta de carros blindados que le permiten atacar hasta las líneas más avanzadas para dirigir los esfuerzos de los defensores.

ESPANTOSA DESTRUCCION CAUSADA EN CARTAGENA POR LA AVIACION NACIONALISTA ANOCHÉ

LISBOA, 27.—El cuartel general del general Franco con un numeroso escuadrón aéreo ejecutó un formidable bombardeo contra la base naval de Cartagena anoche, causando enormes daños en los arsenales y muelles, y hundiendo varios barcos gobiernistas. Otros barcos anclados en la bahía se vieron a la fuga y están siendo perseguidos por los cruceros nacionalistas.

OCUPADO POR LOS NACIONALISTAS EL DISTRITO DE ARQUELLES DE MADRID

LISBOA, 27.—Del cuartel general del general Emilio Franco se anunció esta mañana que las fuerzas nacionalistas, captaron la famosa fábrica de perfumes de Call, la cervetería y el depósito de los bombas, todos ellos importantísimos objetivos en el suburbio de Arqueles al oeste de Madrid.
Pasa a la Pág. CUHO

PARA SU CASA, PARA SUS REGALOS

NO PIERDA ESTA UNICA OPORTUNIDAD DE
PODER COMPRAR A LA MITAD DE SU VALOR

PIENSE QUE SON MUY POCOS DIAS
LOS DE NUESTRO MONUMENTAL

BARATILLO

VENTAS SOLO AL CONTADO

GRAN BAZAR "LA CASA"
GIL & HERNANDO

Gestionarán varios comerciantes de la capital y provs. la importación de azúcar

En numerosos establecimientos se carece de este artículo de primera necesidad

SON ALARMANTES LOS PRECIOS A QUE SE COTIZA EL QUINTAL. — ESTA MAÑANA SE VENDIERON ALGUNAS PEQUEÑAS PARTIDAS A C 18.75 quintal

Esta mañana uno de nuestros redactores tuvo oportunidad de cambiar impresiones con varios comerciantes de esta ciudad y de las provincias de Heredia y Cartago en relación con los altos precios de algunos productos de primera necesidad, entre otros el azúcar, que esta mañana se vendió en pequeñas partidas a razón de C 18.75, o sea con casi dos colones más de premio sobre el precio que la ley autoriza como máximo. Comentando con nosotros esos comerciantes esta normal situación dijéronnos que estaban haciendo gestiones en el sentido de lograr interesar a un número considerable de comerciantes para pedir, por medio de la cámara de comercio y como única

forma de solucionar el problema de abastecimiento de ese artículo, la importación parte del Estado de un stock suficiente de azúcar.

Dijéronnos que por las estadísticas últimamente publicadas por el bureau de comercio norteamericano, Cuba, Puerto Rico y Nicaragua, para no citar más que tres países, estaban en capacidad de poner en término de muy pocos días en nuestro puerto del Atlántico la cantidad de azúcar que les fuera solicitada.

Tuvimos también informes que en algunos establecimientos no se consigue azúcar y que en esto se origina el alza desmedida en el precio del dulce que aún tendrá que subir algunos puntos más de hoy a mañana.

Treinta años! Quién me diría que tuviese al cabo de ellos si no blancos mis cabellos el alma apagada y fría?

NÚÑEZ DE ARCE

En los tiempos que vivimos; con mayores motivos que cuando el inmortal Núñez de Arce cumplía sus treinta años, el hombre se siente con *el alma apagada y fría*, mucho antes de que emblanquecen sus cabellos.

La decadencia orgánica, mayor ahora que antes, la motiva el exceso de actividad intelectual y corporal. La vida contemporánea exige vivir cada vez más a prisas, por cuya razón las energías vitales se gastan rápidamente, sin dar tiempo al organismo para reconstituirse. Por eso vemos a tantas personas prematuramente envejecidas, y estando aún en la flor de la edad, parecen derrochadas en la lucha por la existencia. Van por mundo con gesto malhumorado, ansiosas, sin voluntad, agobiadas por las preocupaciones y los disgustos, en una palabra, con *el alma apagada y fría*.

Merecen compasión quienes, pudiendo evitar, se dejan dominar por las contrariedades de la vida contemporánea. A mayores dificultades, mayor esfuerzo para vencerlas. Por grande que sea la prostración mental, por abatido que esté el ánimo, por debilitado que parezca el organismo, *siempre debe intentarse combatir para vencer*. Es

posible y es fácil salir victoriosos en la lucha contra el abatimiento y la neurastenia.

Un buen régimen de vida, si es posible el aire libre, alimentación sencilla y sana, ejercicio y reposo convenientes y la ayuda eficaz de un buen iónico reconstituyente y antineurástenico, como lo es la **FOSFO-KOLA**, consiguen en poco tiempo recuperar la energía vital y transforman en alegría el gesto de malhumor, en apariencia saludable el semblante macilento y enfermizo, en hidalga actitud de vencedor, el encorvado aspecto de vencido y arrinconado en la lucha por la existencia.

La **FOSFO-KOLA** está compuesta de rojo de kola, glicero-fosfato y gluconato de calcio, cafeína naciente y extracto total de la corteza de la quina roja. Contiene, pues, convenientemente combinados, los medicamentos más recomendables para combatir la neurastenia y para tonificar y reconstituir los organismos debilitados. La **FOSFO-KOLA** tiene sabor agradable y es tolerada por todos los organismos, por delicados que parezcan. Su precio está al alcance de todos y se consigue fácilmente en cualquier buena botica del país.

AHORA! 25 céntimos

SAL DE UVAS PICOT

(en sobrecitos de celofán hermética y sanitariamente sellados)

No olvide usted que la legítima y original SAL DE UVAS PICOT es un producto **INCONFUNDIBLE**. Es un laxante y correctivo estomacal verdaderamente sabroso y eficaz, elaborado bajo procedimiento secreto de sus fabricantes, por eso es que la SAL DE UVAS PICOT no se puede confundir.

Convéngase usted haciendo una comparación con cualquier otra sal laxante que esté tomando. De antemano podemos asegurarle, que una vez que pruebe usted la legítima y sabrosa **SAL DE UVAS PICOT**, jamás aceptará una imitación.

SAL DE UVAS PICOT

LAXANTE, APERITIVA, REFRESCANTE, ALCALINIZANTE, DIURETICA y DESENGOMANTE.

25 céntimos

en sobres herméticamente sellados a prueba de humedad. También en frascos originales a C 0.65 C 1.00 C 1.50 y C 2.50.

La Sal de Uvas PICOT sólo se vende en estos cinco tamaños y nunca a granel o por cucharadas. Exija la legítima e inconfundible Sal de Uvas Picot.

Si no es PICOT no es Sal de Uvas

Es el Comunismo un Proble...

(Viene de la Pág. 2)
za y por el respeto de que en el mundo que aún vive en paz con la conciencia y con el vehículo ideal para preparar el terreno de la revolución violenta y de la descompo-

sición propicia al fin del volchevismo.

Así es como las empresas tipográficas de Rusia en un principio, y luego las de la mayoría de los países del mundo, acogen los originales de escritores extravia-

dos y plumarios pagados, para servir a los fines de una política exenta de todo principio humano y de toda virtud real de humanismo.

El cuarto Poder de los países democráticos, sirve a las maravillas los fines de los locos de Moscú. Como nuestro primitivo anhelo fue la libertad de la prensa, en el siglo en que la maldad escrita ha llegado al paroxismo, de hemos seguir anhelando esa libertad, porque es y deberá ser sagrada, por sobre todas las cosas del destino y por sobre la maquiavélica sonrisa de los amos de la Rusia agonizante, rezagantes de que la virgen prefera ser violada antes que sacrificada.

Porque la Constitución de nuestras democracias, consigna la libertad de prensa, parece que fue ra preciso no advertir todo mal presente y venidero, antes que lesionar un principio que pareciera ser la propia vida de esas democracias. Es decir, por respetar un principio democrático, se reniega de la democracia y se le

le prepara el lecho para la celebración de sus funerales. Si no es que los paladines de la irresticcia libertad de prensa comunista encuentren que puede servirse a Dios, comiendo a sus espaldas rosquillas con el diablo!

El ilustre ex-presidente Jiménez, ya lo expresó en uno de sus últimos luminosos reportajes. Pero clamó por las libertades, y como dolido, de que se pensaba ir contra la introducción de litografía roja, señaló que debía hacerse la reforma de la Constitución.

Si ese es el obstáculo ante el peligro, debe hacerse. Que nuestra Constitución no fue redactada por hombres que estuvieron bajo el peso de los tremendos acontecimientos sobrenudados por la locura Rusia. De haberlo estado, hubieran hecho lo que debería hacerse hoy: mantener esa libertad con salvedades. Porque, en los tiempos patriarcales en los que esos hombres dieron vida a los preceptos de la república, no se creyó en tanto mal, ni se pensó que un principio de tal índole fuera la vena por donde más tarde

debería correr la sangre corrompida de un organismo de falacia y de crimen; porque de haberlo sospechado, patrios de tan elevadas miras y de tan nobles aspiraciones para la eterna ventura de su país, no habrían dudado por un momento en oponer, desde entonces, un dique a las influencias de un poder, salvaje por sus procedimientos, y criminal por sus fines.

La Constitución no puede ni debe ser inviolable, si en ella se establece un derecho que puede ser susceptible de lesionar intereses para el país que vienen a quedar muy por encima de la Constitución misma. Por eso hay que reformarla, y alejar de la mente que se comete un crimen, cuando el crimen es precisamente poner cara de bobos ante un mal que

Pasa a la pág. 7

CERVEZA BAVARIA

Prestigio
Distinción

Cervecería
ORTEGA



Por su
calidad y
presentación

Agencia y depósito
en Limón:

FELIX DEL BARCO

En todas las bombas de gasolina pueden poner las **PASTILLAS**

MEIRICH

La Bella...

Viene de la pág. 2
 consiste de tres etapas, q
 en este caso: el masaje, el
 ejercicio y el vendaje que

ne de noche Para el masaje, que
 se hace de abajo hacia arriba
 alzando la piel lo más posible, un
 tase una crema regularmente
 espesa, emoliente y penetrante.
 Hoy dia hay algunas de ellas en
 el mercado para este mismo pro
 pósito que hacen milagros.
 Ahora en cuanto al ejercicio
 Recuerdo que los músculos son
 elásticos. Si se gastan se estiran
 y pierden la flexibilidad. Por lo
 general no usamos los músculos
 del cuello lo suficiente para que

se conserven como Dios manda
 Se contrarrestar la fuerza de
 gravedad que los hace caer y así
 formar papada lo más importan
 te es el ejercicio.

Por extraño que parezca uno
 de los mejores ejercicios es mas
 tiar, pero no de la manera cor
 riente que requiere la buena e
 ducación sino abriendo la boca
 lo más posible y cerrándola con
 toda su fuerza. Si la aburre "mas
 car aire" de esta manera prueba
 lo con la boca llena de chicle.
 Huelga decir que sólo debe hacer
 esta maniobra donde nadie le
 pueda ver.

He aquí otro ejercicio que da
 muy buen resultado: Mueva la
 cabeza hacia arriba y luego ha
 cia abajo y entonces tézala ha
 cia cada lado. Cuando haya he
 cho esto cada vez más rápido
 prueba haciendo presión con
 la mano en dirección opuesta al
 movimiento de la cabeza, lo
 cual obliga a que los músculos
 funcionen.

Después del ejercicio úntese al
 guna substancia astringente y
 si es hora de acostarse átese un
 vendaje que vaya sobre la cabe
 za para así sostener y comprimir
 la barba o la papada. Si com
 pra uno de estos vendajes ya he
 chos escoja uno que le sea có
 modo.

Si usted cree que todos los co
 lores no le vienen bien a cual
 quier mujer, debería hacer la
 prueba de unas capas que hay
 que junto con otro invento llama
 do el "espectrógrafo" sirven pa
 ra seleccionar y armonizar todos
 los colores que una mujer debe
 llevar en la ropa y en el maquila
 je.

La susodicha capa fue ideada
 por uno de los mejores modistas
 del mundo que se empeñó en com
 probar que las mujeres no deben
 limitarse a sólo unos cuantos ma

tices de acuerdo con el color as
 pelo, de la piel, y de los ojos. Se
 gún si se puede llevar ropa
 de cualquier color si se combi
 na el maquillaje cada vez mo
 do que haga juego con el color
 del vestido. El "espectrógrafo",
 es mejor conocido, determina los
 varios colores que deben em
 plearse en el maquillaje.
 Las "capas de prueba" — por
 llamarlas así — son de papel de
 seda cada una de un color distin
 to. Las más grandes llevan los
 colores básicos que están tan de
 moda en esta temperatura: ne
 gro, verde esmeralda, amarillo
 verdoso, pardo, vino, azul cielo
 y gris. Las más chicas mues
 tran el matiz que se debe llevar
 con ropa de color negro, blan
 co beige, morado, verde char
 treuse, dorado, rojo y azul pavo
 real.

Si al ponerse una de estas ca
 pas, que caen sobre los hom
 bros, aun tiene duda de que el co
 lor le venga bien, la empleada
 examina el "espectrógrafo" y le
 aconseja de qué matiz debe ser
 el polvo, el colorete lipstick,
 "máscara" y otros detalles del
 maquillaje.

De esta manera puede estar se
 gura de cómo lucirá en un traje
 o abrigo que se quiere mandar a
 hacer. Es más, cuando compre
 los efectos de maquillaje vale la
 pena probarse una de estas ca
 pas de determinado color si quie
 re que armonice con cierto vesti
 do.

Para su Conveniencia y por
 Economía de gasolina, use en
 su carro las TABLETAS

MEIRICH



BANCO NACIONAL DE SEGUROS

MONOPOLIO DE LA GASOLINA

LICITACION N° 15

PARA EL SUMINISTRO DE GASOLINA EN TAMBORES Y CAJAS

El Banco Nacional de Seguros, Administrador del Monopolio de la Gasolina, oirá proposiciones para la provisión de gasolina en las condiciones siguientes:

- 1.—Suplir 519,400 galones americanos de gasolina, envasada en tambores de 53 galones netos, o sean 9,800 tambores, Cif Puerto de Puntarenas.
- 2.—Suplir 41,520 galones americanos de gasolina, envasada en tambores de 53 galones netos, o sean 840 tambores, Cif Puerto Limón o Cif. Puerto de Puntarenas.
- 3.—Suplir 36,680 galones americanos de gasolina, envasada en cajas, de 10 galones netos o sean 3,668 cajas, Cif Puerto de Puntarenas, de las cuales cerca de 400 cajas serán de gasolina colorada.
- 4.—Las ofertas deben venir por separado para cada partida, de modo que el Banco pueda adjudicar separadamente cada una, si así lo prefiere.
- 5.—En caso de que a una misma firma le fuera adjudicada toda la gasolina que ha de ser entregada en Puntarenas (tambores y cajas) el Banco se reserva el derecho de aumentar o disminuir el número de cajas licitado (3,668), compensando en tal caso la cantidad de galones, en la partida de tambores.
- 6.—Los tambores deberán ser (nuevos no usados) de la clase I.C.C. 5-E, de 55 galones de capacidad bruta. Serán de cierre de rosca y protegidos además por un sello contra derrame y saqueo (como los sellos "True-Seal" que fabrica la Rheem Mfg. Co. de Richmond, California, o de cualquier otro sello similar). Las cajas contendrán dos latas de 5 galones netos, cada una, y deberán ser apropiadas para la exportación.
- 7.—Los tambores y las cajas deben venir marcados así: "Monopolio de la Gasolina, Costa Rica". Cada bulto será marcado con los pesos bruto, tara y neto, en kilogramos, y los tambores llevarán cada uno su número de orden consecutivo.
- 8.—La gasolina que ofrezca debe ser, por lo menos, de la clase conocida generalmente por "U. S. Motor Grade" y de conformidad con las siguientes especificaciones:
 Debe indicarse
 Gravity A. P. I. 67.69
 Octane Number (CFR Motor Method) 87
 Sulphur Not to exceed 0.10 %
 Color Water White
 Reid Vapor pressure at 100° F. Not over 9 lbs. per sq. in.
 Corrosion Negative
 Distillation 10 % Not over 150° F.
 20 % Not over 180° F.
 50 % Not over 260° F.
 96 % Not over 360° F.
 Not over 400° F.
 End Point Not to exceed 2 %
 Residue

- 9.—Cada embarque debe ser acompañado de un certificado de un laboratorio público de análisis de petróleos, en el que constará las especificaciones establecidas en el párrafo 8. Para cada despacho o embarque debe hacerse un nuevo análisis. Este certificado debe ser autenticado por el Consul de Costa Rica del lugar o en su defecto, por el Consul de una nación amiga. Este certificado es por cuenta del vendedor.
- 10.—El proponente deberá indicar si se ofrece alguna bonificación sobre los fletes, a favor del Monopolio de la Gasolina.
- 11.—La entrega de la gasolina en tambores par, Puntarenas se hará en embarques periódicos a un promedio mínimo de 100,000 galones por mes. La entrega de la gasolina en tambores para Limón si la oferta es Cif Limón, y la entrega de la gasolina en cajas para Puntarenas será solicitada de acuerdo con el consumo. Pero se estima que ambas paridas serán recibidas durante los primeros cuatro meses.
- 12.—El pago de cada pedido será al contado y en dólares, contra los documentos de cada embarque, con tal que el certificado de laboratorio mencionado en el párrafo 9 haya sido recibido.
- 13.—El Banco Nacional de Seguros sólo considerará las ofertas que le sean hechas directamente por las casas productoras de gasolina, o las que hagan por medio de sus agentes autorizados.
- 14.—Las ofertas deben venir en sobre cerrado así: "Banco Nacional de Seguros, Licitación N° 15 de gasolina, San José, Costa Rica".
- 15.—Esta licitación quedará cerrada a las diez horas (10 a. m.) del día sábado 26 de diciembre de 1935. La adjudicación será hecha dentro de los quince días siguientes.
- 16.—El Banco Nacional de Seguros se reserva el derecho de aceptar cualquiera de las propuestas o de rechazarlas todas.

San José, 26 de noviembre de 1935.

BANCO NACIONAL DE SEGUROS
 JAIME ROJAS
 Presidente.
 F. WISES
 Secretario.
 Delgado de la Secretaría de Hacienda,
 JULIO PINA
 Director del Banco Interamericano, Costa Rica.

GANE C\$ 50.00

Rogamos a nuestros clientes pedir el recibo al chofer para poder participar en este sorteo, y fijarse que dicho recibo tenga estipulada la suma que se ha pagado, requisito indispensable para poder retirar el premio, o sean los C\$ 50.00.

TELEFONOS: 3128 y 3355.

GARAGE ALFARO

ES EL COMUNISMO
 Viene de la Página 6
 puede traer la ruina para la na
 ción, porque van a falsearse
PRINCIPIOS DEMOCRATICOS
 En nombre de esa democracia,
 y en honor a esas libertades, voy
 a dejarse que un poder extraño
 traiga a nuestro pueblo el ven
 to de unas doctrinas para las
 que no hay campo de acimata
 ción en nuestro pacífico medio
 ambiente, ni puede haber am
 pliación en nuestra propia vid
 democrática? Qué es entonces
 democracia, en el sentido jurídi
 co o político de la palabra. Ha
 oremos de seguir cantando him
 nos de consagración al régimen
 democrático, mientras al ampara
 de esa gran virtud política va in
 filtrándose el mismo mal que ha
 brá de ahogarla bajo la torm
 ta de la anarquía y de la desmor
 nación social? Si vivamos la de
 mocracia, pero consentimos ella
 conscientes nosotros de los servi
 cios que debemos prestarla, de
 los deberes que estamos llama
 dos a cumplir, para que viva e
 ternamente y nos haga bieno
 ciudadanos dignos de saberla a
 mamos y de saberla apreciar!

CERVEZA IMPERIAL

La Mejor
Cerveza

—
Cervecería
ORTEGA

Un regalo
que conserva
su valor

—
Agencia y depósito
en Limón:
FELIX DEL BARCO

GRAN CANTIDAD DE CAFE DE LA REGION OCCIDENTAL DE LA PROVINCIA DE SAN JOSE A PUNTO DE PERDERSE A CAUSA DE LAS LLUVIAS

En las haciendas de Escasú, Santa Ana y Villa Colón se tropieza con graves dificultades para el acarreo del café

EL 30 POR CIENTO DE LA COSECHA ESTA EN EL SUELO

Las fuertes lluvias de los últimos días han causado muchos daños en las haciendas de café de casi toda la meseta central y muy especialmente en las situadas en la parte occidental de la zona de San José. Grandes dificultades tienen en la actualidad los propietarios de fincas sembradas de café situadas en los cantones de Escasú, Santa Ana y Villa Colón, debido al mal estado de los caminos, que conducen a sus haciendas y al estado en que se hallan los de las propias haciendas. No es posible, dada la fogueidad de los terrenos y al estado pésimo de los caminos, sacar la fruta por medio de carreteras. El acarreo hay que hacerlo a la espalda. Por otra parte, más de un treinta por ciento de la cosecha está en el suelo. El café muy duro, ha caído a impulso de los fuertes vientos, nortes que han roto con toda fuerza, mas no para traer el verano que desea sino la lluvia necia, los temporales siempre inoportunos que ponen un dejo de llamada tristesza en las cosas y en las personas.

En esta semana, nos decía esta mañana el señor Chavarri, los trabajadores que por cientos se hallan repartidos en las haciendas de toda la zona oeste de San José no han hecho más que recoger el café caído. Su trabajo ha que estar decidido por esta razón a más de la mitad y malogrado su esfuerzo, los salarios bajan automáticamente. Ellos, trabajan por tarea.

Las Pastillas **MERRICH** son un producto químico alemán. Exija en las bombas que se las pongan a su gasolina.

Ordene sus trabajos de imprenta a "La Tribuna"

HOY Viernes HOY 27 de Noviembre

PALACE

3, 7 y 8.45 — 50 cts.

SUZY

por Jean Harlow, Franchot Tone y Cary Grant

Mañana—El empuje Jurado

VARIEDADES

3, 7 y 8.45 — 50 cts.

SUBLIME OBSESION

Irene Dunne y Robert Taylor

Mañana—Dinámica Oculita

AMERICA

A las 7 y 8.30 — 25 cts.

AGUILAS HEROICAS

por James Cagney

MODERNO

3, 7 y 8.30 — 25 cts.

CUANDO VOLVAMOS A AMARNOS

por Margaret Sullivan

IDEAL

A las 7 y 8.45 — 25 cts.

EL GRAN ZIEGFELD

Segunda Epoca

La Crema Dental **KOLYNOS** es la

mejor. Úsela una vez y después no gastará

otra. La venden todas las boticas.

NORUEGA PROHIBE...

(VIENE de la Pág. CINCO)

TRES HORAS DURO EL TERRIBLE BOMBARDEO DE CARTAGENA INFORMA MADRID

MADRID, 27.—Numerosas víctimas y grandes daños fueron causados anoche en el puerto de Cartagena, cuando aviones de bombarderos nacionalistas arrojaron numerosas bombas de gran calibre sobre las obras del puerto, la propia ciudad y los barcos anclados en los muelles y en la bahía. La incursión duró tres horas, atacando los aparatos enemigos en grupo, de varios aviones y a cortos intervalos.

CONFIRMADO EL ESTABLECIMIENTO DE LA ZONA NEUTRAL

LONDRES, 27.—El ministro de relaciones hoy recibió confirmación del establecimiento de la zona neutral en el puerto de Barcelona por parte del gobierno del general Franco. El gabinete celebró una sesión urgente para considerar la situación en España y los derechos de los beligerantes. El subcomité de no intervención recibió someter al comité completo la propuesta de envío de armamentos a España. El comité se reunirá en sesión plenaria a las 10 y 30 de la mañana del día 2 de diciembre para discutir la propuesta.

DOSCIENTAS MIL PERSONAS HAN EVACUADO MADRID

HENDAYA, 27.—Los boletines publicados hoy por el alto comando militar informan que doscientos mil mujeres, niños y ancianos han salido de Madrid durante la semana pasada. Más de doscientas cuarenta trenes especiales, ayudados por más de 25.000 automóviles han transportado no combatientes a Valencia y Barcelona, trabajo en el que participaron también unos dos mil quinientos grandes autocamiones.

RECONSTRUIDOS LOS PUENTES SOBRE EL MANZANARES

A tres cuartos de milla de MADRID, 27.—(Vía Talavera) Las tropas nacionalistas prácticamente marcaron tiempo durante el día de ayer en sus trincheras llenas de lodo bajo las incessantes lluvias. Camiones cargados de bota de hule y gruesas cobijas de lana llegaron a los suburbios de Madrid para proteger los soldados en las líneas avanzadas contra las inclemencias del tiempo. Alrededor del palacio real hubo algunos escaramuzas de poca importancia, pero la artillería nacionalista bombardeó metódicamente toda la zona de guerra. Los ingenieros aprovecharon la calma relativa para reconstruir los puentes que atraviesan el Manzanares que habían sido volados por los gubernistas esa u retirada y durante las horas de la tarde el tren blindado gubernista salió de la estación de Norte para dirigir algunas salvas contra los emplazamientos de la artillería en la Casa de Campo, pero después de muy pocos disparos fué obligado a retirarse. La artillería de Madrid está haciendo grandes esfuerzos por localizar las baterías nacionalistas sin haber podido dar en el clavo.

EL ALERTA DE

Viene de la página 27

miraron de eliminar, a cuanto menos, de apartar, a semejante peligro. Mas quisiera también, frente a tal perspectiva, dirigir al pueblo alemán el grave requerimiento de que nuevamente vayan a adorar todos aquella misma testera batallona que nosotros, los nacionalistas socialistas, habíamos ostentado por espacio de catorce años, antes de subir al poder. Entonces saldrá Alemania, saldrá el Tercer Reich nacionalsocialista, de este período de angustias, de apremios y de graves preocupaciones, revuelto de ese ritual que más que nada permite al "caballero sin temor ni tacha" salir triunfante de la contienda a vida y muerte; de ese ritual que es tan corazon valiente y esforzado!

Ma, ese bolchevismo, del cual se nos dice, que va armando sus listas con la intención de abrir para su revolución los cauces que le han de propagar por otros pueblos; ese bolchevismo que lo oiga bien: ¡Atenta la entrada de la Alemania Nueva y halla montando la guardia el nuevo ejército alemán!

Decomiso de cerveza sin el marbete de ley

A la inspección general de hacienda informó el jefe del resguardo de Liberia que, en la tarde de ayer hizo en el centro de aquella población el decomiso de una can-

tidad de botellas de cerveza sin el marbete de ley. Junto con varios guardas andaba haciendo visita de inspección por los negocios de los panaderos, cuando dieron con esa cantidad de cerveza en la cual se decomisó procedida de conformarse lo dispone la ley, al castigo del infractor.

CEMENTO ALSEN ALEMAN

HIERRO

retorcido y angular

FIBROCEMENTO

para techos, cielo rasos, etcétera.

AZULEJOS

y otros materiales para construcción

PABLO SPOERL

Aparato XIII — Tel. 3756 SAN JOSE, Calle Central Contiguo a los Juzgados

Sorprendido en el momento en que estaba elaborando aguardiente clandestino

Hizo ayer el resguardo de Acajuela un importante trabajo al sorprender a un individuo de apellido Marin en el momento en que estaba fabricando aguardiente clandestino. Se le seguía la pista de cerca, pues había informes de su dedicación a esta clase de negocio ilícito, pero no se había logrado anteriormente cogerlo in fraganti. Ayer tard cayó el resguardo por sorpresa, cogiéndolo en el preciso momento en que estaba sacando el venenoso licor. El hombre no tuvo más remedio que en-

trégarse sin oponer la menor resistencia, siendo conducido a la cárcel de Acajuela, en donde está a la orden del alcalde respectivo

MANUEL DE FALLA

Comentado por el Dr. Macaya Lahmann

El próximo domingo a las diez de la tarde, en la Radioemisora ATENEAS, disertará sobre el gran músico español Manuel de Falla, el culto amigo doctor don Enrique Macaya Lahmann. Hacia trará su conferencia con grabaciones eléctricas de las principales piezas musicales de Falla. Es de esperar que tendrá gran interés y será una audición grata a los amantes de la música. Athena transmite en 925 kilociclos y tiene el teléfono 2208.

DOMINGO — Estreno! — RAVENTOS y ADELA Shirley Temple en "POBRE NIÑA RICA"

RAVENTOS

A las 3. — "El Tango en Broadway"

ENTRADA 50 cts. — Se suspende la tanda de 7.

A las 8.45 — Monumental Noche de Arte

dedicada con todo cariño y admiración a la distinguida y bella señorita

FLORY OREAMUNO HINE

JOSE BOHR,

después de su gira triunfal por la América del Sur y de paso para Nicaragua, nos ofrece una vez más su espectáculo lleno de finas sugerencias. — Además, presentará su nuevo descubrimiento artístico,

RAFAEL FALCON

La voz del tango que el mundo espera!

Busque Ud. programas especiales y reserve temprano su localidad!

Luneta C 1.00—Preferencia C 0.50—Galería C 0.25

MAÑANA—3 y 7: "LA IRLANDESITA"

8.45—Segunda Velada, con nuevo programa de JOSE BOHR y RAFAEL FALCON

ADELA — 7 y 8.45 — 25 céntimos

— EL COMPADRE MENDOZA —

Mañana: "En Derecho Propio"